

Célébration Mauléon Spi Festival

Temps d'accueil Elie et P. Jean

Frères et sœurs, nous ouvrons nos oreilles à la parole de Dieu, nos cœurs s'émeuvent de sa présence auprès de nous, nos yeux s'ouvrent et reconnaissent la beauté du chemin qu'il éclaire devant nous, et nos bouches chantent la joie qu'il y a d'être ses enfants, recevant de lui dès maintenant la grâce, la liberté et la paix.

Louange Patrice Tricoire

Nous louons le Seigneur avec le Psaume 34 : Je bénirai le Seigneur en tout temps, sa louange sera sans cesse sur mes lèvres. Louez avec moi la grandeur du Seigneur, exaltons tous ensemble son nom. Quand je cherche le Seigneur, il me répond, et il me délivre de toutes mes frayeurs. Qui regarde vers lui resplendira, sans ombre ni trouble au visage. Un pauvre crie, le Seigneur entend : il le sauve de toutes ses angoisses. L'ange du Seigneur campe à l'entour, pour libérer ceux qui le craignent. Goûtez et voyez : le Seigneur est bon ! Heureux qui trouve en lui son refuge ! Enfants de Dieu adorez-le : rien ne manque à ceux qui le craignent. Amen

Et nous poursuivons notre louange par le chant : car chanter c'est prier, louer deux fois !

Je louerai l'Éternel et Que ma bouche chante ta louange

Prière d'illumination

Père, dans l'agitation de la fête, aide-nous à faire silence en nous-mêmes et dirige nos pensées vers toi. C'est toi le Seigneur de notre passé, de notre présent et de notre avenir. Par ton Esprit, dispose nos cœurs à recevoir maintenant ta Parole. Amen

Lecture biblique Ps 150 Maryvonne

¹Alléluia ! Louez Dieu dans son sanctuaire ; louez-le dans la forteresse de son firmament. ²Louez-le pour ses prouesses ; louez-le pour tant de grandeur. ³Louez-le avec sonneries de cor ; louez-le avec harpe et lyre ; ⁴louez-le avec tambour et danse ; louez-le avec cordes et flûtes ; ⁵louez-le avec des cymbales sonores ; louez-le avec les cymbales de l'ovation. ⁶Que tout ce qui respire loue le SEIGNEUR ! Alléluia !

Prédication Père Jean, Sophie, Elie

Elie : Quel meilleur texte que ce Psaume 150, pour une journée de fête autour de la musique, du chant et de la louange ? Pour être en résonance avec le thème de la journée, nous vous proposons une méditation à trois voix, retraçant 7 idées fortes du texte comme 7 notes de musique d'une gamme.

Et j'ai l'honneur de jouer l'ouverture de cette partition.

La première note est la position de ce poème dans le livre des Psaumes. En effet, il vient clôturer ce livre par un appel à la louange. Avant lui, nous lisons, nous prions, cent quarante-neuf prières, qui parlent de joies, de douleurs, de tristesses, de révoltes, de sentiments d'abandon, mais aussi des élans d'amour à Dieu. Ce poème est le point d'orgue de tous ces événements de vies. Et je crois que ce n'est pas anodin, car cela montre que malgré tous ces événements, au travers d'eux, nous pouvons toujours trouver un chemin vers la louange, vers la joie. Je crois que ce poème, qui clôture ce beau livre, est un rappel que quoiqu'il arrive, nous pouvons trouver du bon, du beau dans nos existences et louer Dieu pour cela.

Si il y a un mot qui résume cet idée de louange perpétuelle, c'est le mot Alléluia, qui ponctue tout le poème. Et c'est là notre deuxième note. Déjà, savez-vous ce que cela veut dire ? Cela signifie : louez le Seigneur ! Il est vrai que de nos jours, quand on entend ce mot, on pense plus à Léonard Cohen qu'à la louange au Seigneur. Mais pourtant, c'est central, car c'est une louange qui prend corps dans la relation entre les humains et Dieu, et leur Dieu. Il ne s'agit pas de dire merci en général, mais bien de louer, de remettre à Dieu ce que nous vivons avec lui, tout ce qu'il nous apporte, toutes les traces de son amour dans nos vies. Oui, ce mot Alléluia est une invitation à rendre grâce pour cette relation vivante que nous avons avec Dieu.

Douce mélodie jusqu'à maintenant, n'est ce pas ? La troisième note complète le tableau. Car nous allons voir où nous pouvons louer le Seigneur. Il nous faut entendre que la réponse est double, dans son sanctuaire et dans la forteresse de son firmament. On pourrait croire que cela ne s'accorde pas. Le sanctuaire, c'est l'endroit dédié, séparé, mis en part. Alors que le firmament évoque la création toute

entière. Mais je crois au contraire que cela entre parfaitement en accord. Je crois que c'est un appel à trouver des lieux et des temps séparés pour louer le Seigneur au cœur même du monde. C'est une invitation à prendre des temps de pause, de silence dans nos existences pour nous tourner vers le Seigneur et nous ouvrir à sa présence. Et ce, où que nous soyons, dans une église, en haut d'une colline surplombant la mer, et pourquoi pas dans le métro, au milieu du bruit du monde. Oui, en tous lieux nous pouvons louer le Seigneur.

Jean : Louer Dieu pour toutes les traces de son amour et de sa présence dans nos existences humaines : sans doute, a priori, plus facile à dire qu'à faire quand les voitures ou les poubelles brûlent dans les rues de nos cités, quand la gestion de l'eau divise les usagers, quand le dérèglement climatique menace l'avenir des habitants de notre planète ?... Et pourtant, au milieu de cela, je garde le goût, l'envie, le besoin de louer Dieu pour les merveilles qu'il continue d'opérer aujourd'hui dans notre monde.

Quand j'ouvre le journal chaque matin, mon souci est de traquer les bonnes nouvelles qui se nichent au milieu des catastrophes, souvent davantage mises en vedette... et ma lecture est toujours réconfortante...

Souvent ces bonnes nouvelles ne sont pas de grandes réalisations, mais elles portent en elles les germes d'un monde plus humain, à la manière de ces enfants qui passent une demi-journée avec les résidents de l'Ehpad du village pour partager souvenirs, jeux, goûter, ou de ces municipalités qui tiennent à associer les habitants aux projets dans une démarche de démocratie participative, ou tout simplement, ici, à Mauléon, avec l'Esiam qui contribue à (re)créer du lien social pour des personnes en chômage de longue durée... sans compter les multiples gestes d'amour dont nous sommes témoins ou acteurs dans la vie quotidienne.. Et je pense à Isaïe qui déjà invitait à ouvrir les yeux et convertir le regard porté sur le monde : *Ne ressassez pas les malheurs d'hier, mais voici que je fais du neuf avec vous, les transformations de ce monde sont aussi en germe : ne le voyez-vous pas ? (cf Isaïe 43 18-19)*

En observant la nature, je vois bien que *les branches qui portent le plus de fruits sont celles qui se courbent le plus bas... Et c'est bien dans cette perspective de regarder*

la vie et les événements à hauteur d'humanité qu'il nous est possible et même évident de reconnaître que Dieu ne peut naître que d'en bas sur nos chemins d'humanité... ces chemins où Jésus de Nazareth a pris corps en une humble servante du peuple d'Israël pour nous donner à voir le visage de Dieu... et je crois que, comme au livre de la Genèse, Dieu voit que tout cela est bon, que tout cela est même très bon... et je chante avec cette harmonie musicale de la vie des humains, harmonie à laquelle j'apporte ma petite note... pour louer ce Dieu si proche et si présent...

Sophie : Oui nous avons de multiples raisons de louer le Seigneur. Mais c'est quoi louer, comment s'y prendre ? AMIs, voici la **5e note** de notre gamme.

Notre Psaume 150 mentionne 7 instruments de musique, ce n'est pas un hasard : le chiffre 7 dans la Bible symbolise la perfection, la totalité. Donc à travers ces 7 instruments, tous les instruments sont cités, quels qu'ils soient. Tous les instruments, à vent, à cordes ou à percussion, s'unissent en un orchestre pour créer une musique. À leur image, chacun de nous, selon ce qu'il est, est appelé à s'unir aux autres pour proclamer sa louange au Seigneur. Chacun complète les autres, et tous réunis, nous entrons en symphonie pour le Seigneur, comme un orchestre qui rassemble nos diversités dans une même œuvre.

Notre corps utilise le vent (le souffle) pour donner de la voix, avec nos cordes vocales, et avec nos rythmes (les battements du cœur, la respiration, la marche ...) ; notre corps est donc un orchestre complet, à vent, à cordes et percussion ; et le psalmiste nous propose de louer avec notre corps-orchestre jusqu'à danser comme le faisait le roi David. Danser, c'est parler de tout son corps, danser met en mouvement, danser donne toute liberté à notre être profond. Nous sommes des êtres incarnés, donc notre prière et notre louange se disent aussi avec tout notre corps, nous pouvons danser pour le Seigneur, et laisser tout notre corps exprimer notre louange à Dieu, c'est ce que certains ont vécu tout-à-l'heure dans l'atelier danse avec Catherine.

Dans le texte, il est question aussi de louer Dieu avec les cymbales de l'ovation : les cymbales, au son si puissant qu'elles peuvent même faire mal aux oreilles ! Et l'ovation signifie cris de joie, ceux qui mettent en jeu le corps en entier, car ils montent de notre profondeur, de nos tripes, et avec tout notre souffle ! Le psalmiste nous appelle donc à louer le Seigneur de toute notre voix, en y mettant tout notre cœur et tout notre corps, tout ce qui fait nos vies, et sans nous limiter, jusqu'à faire mal aux oreilles du Seigneur.

Comme les sonneries du cor, que notre louange rayonne de tout son éclat : rayonnement de notre merci, éclat de notre joie, que notre louange explose pour le Seigneur !

Dans les instruments à cordes, il y a aussi en hébreu une notion de cordes qui nous lient, de chaînes qui nous privent de liberté. Nous avons tous des chaînes à nos pieds, des cordes à nos poignets : ce sont par exemple des douleurs qui nous empêchent d'avancer, des inquiétudes qui nous freinent, des chagrins et des peines qui nous retiennent, des attachements qui nous lient et nous emprisonnent... Toutes ces cordes qui nous lient, ~~sont~~ peuvent devenir aussi sources de louange ! Car le Seigneur nous en délivre, il nous donne sa joie. Du fond de nos douleurs, notre louange peut monter vers le Seigneur.

La **cinquième note** à notre gamme, c'est **notre corps tout entier comme instrument de louange** : chantons, dansons, que toute notre vie soit une louange au Seigneur !

Jean : « Que tout ce qui respire tout ce qui a souffle de vie loue le Seigneur ! »

Devant le ciel étoilé, devant les vergers de pommiers en fleurs, devant les blés qui se préparent déjà à dorer au soleil, c'est toute la nature qui déploie ses richesses, et même ses faiblesses, mais qui inlassablement invite à louer Dieu...

Les rochers de granit de notre bocage parlent de sa solidité sur laquelle nous pouvons prendre appui, les rayons du soleil sont reflet de sa lumière et la pluie qui tombe sur le sol évoque la fécondité de sa parole et de sa grâce.

Les fleurs continuent d'éclorre au jardin et même sur les bords de nos chemins et de nos routes, les oiseaux ponctuent de leurs mélodies variées les heures de nos journées, les habitants du quartier se retrouvent pour faire la fête entre voisins... C'est tout un monde qui s'éveille et chante et danse chaque matin avec le soleil qui pointe à l'horizon...

Toute la création est invitée à chanter la louange du Seigneur, simplement par ce qu'elle est, parce qu'elle existe... Et pour nous qui nous reconnaissons croyants, chrétiens, disciples de Jésus de Nazareth, notre responsabilité est peut-être de recueillir toute cette vie foisonnante de bonheur et d'espérance pour en faire le lieu où commence à se réaliser ce que Jésus dans l'évangile a nommé le Royaume, ce monde tel que Dieu le rêve, le souhaite, et dont il nous fait partager la responsabilité de le faire advenir (cf Luc 12,32)...

- d'une part en œuvrant à la réalisation d'un monde fraternel avec tous les chercheurs de sens avec qui nous cheminons au quotidien
- et d'autre part en accueillant cette confiance que Dieu nous fait et en lui retournant dans la louange ce qu'il nous donne

Une belle manière de faire chanter de nouvelles notes dans l'harmonie de nos existences personnelles et collectives...

Notre **7e note** est notre **ici** sur notre **SOL et maintenant**.

Ici, maintenant, au cœur de ce beau lieu, je vous invite à prendre le temps de contempler ce qui nous environne... vos voisins... Nous te louons Seigneur pour ce que nous vivons ici, maintenant, ensemble.

Prenons le temps de contempler les joies de nos vies, ici aujourd'hui... les joies dans nos familles... les joies à notre travail... les joies avec nos amis... les joies dans nos activités. Pour toutes ces joies de nos vies, nous te louons Seigneur.

En fermant les yeux, prenons le temps de sentir de quoi nous sommes faits, qu'est-ce qui nous anime..., qu'est-ce qui nous met en mouvement ?

Rassemblons nos sources de joie dans une même louange au Seigneur, en contemplant cette danse :

Laudate Dominum en boucle tant que besoin (musiciens, percussion, voix, danse, expression écrite et dessinée)

Danse sur Laudate Dominum version instrumental live

Confession de foi

Nous confessons ensemble notre foi, en chantant :

« Je crois et j'espère »

Prière universelle M-Jo Charrier

Nous prions maintenant les uns pour les autres

Notre Dieu, tu es avec nous dans la joie comme dans la peine, et tu veux pour chacun la joie. Tu es avec nous dans la vie comme dans la mort, et tu veux pour chacun la vie. C'est pourquoi nous pouvons déposer devant toi, Seigneur, les soucis, les questions et les détresses des hommes, des femmes, et des enfants.

Console et reconforte tous les affligés, tous les malades du corps ou de l'âme, tous ceux et celles qui souffrent en ce monde. Avec ton secours, nous irons vers nos frères et sœurs. Fais connaître ta Parole, l'Évangile de Jésus Christ à chaque homme, femme, et enfant du monde, car nul ne te connaît vraiment, o notre Père, si ce n'est ton Fils Jésus Christ, et ceux auxquels il t'a fait connaître.

Donnes de la force à chacun de nous pour que nous n'ayons pas honte de ton Évangile, mais que nous sachions avec délicatesse, mais assurance parler de toi.

Donne ta force à tous ceux et celles qui, de par le monde, travaillent à te faire connaître, semant la vraie vie sans négliger de soulager les souffrances physiques et morales. Seigneur, nous te prions enfin pour tous ceux et celles que nous aimons.

Amen

Et nous poursuivons notre prière par le :

Notre Père Glorious

Psaume de la création

Annonces

À la suite de cette célébration, nous allons manger, si certains et certaines n'ont pas prévu, n'hésitez pas à venir nous voir, nous avons de quoi partager.

Cette après midi, à 14h nous aurons notre table ronde autour du thème musique et spiritualité.

Et pour finir à 16h un concert avec le Jel, la chorale, ainsi que Stéphane Griffiths et toutes celles et tous ceux qui le souhaitent.

Offrandes

C'est le moment des offrandes, elles permettent à nos Églises de poursuivre leur mission d'annoncer l'Évangile et de vivre de belles journées comme aujourd'hui.

Nous marchons dans la lumière de Dieu

*Bénédiction. (Sophie, **Jean**, chanteurs, danseuse, Serge R., Elie, Claire O...)*

Frères et Sœurs, pour ce jour, pour ce temps de fête : Que la lumière de Dieu soit sur vous, que la parole de Dieu soit en vous, que le chant de Dieu soit par vous.

Que l'Esprit de Dieu verse en vous sa force, sa douceur et sa paix. Amen

Dans la joie